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Abstract (en)
The protective clothing has a metal mesh (20) and has a band-shaped fastener (10) for the attachment of the protective clothing at the body of the
user. A fixing unit (12) is assigned to the band-shaped fastener for fixing the fastener. A receiving channel is provided which has a buttonhole (15). A
part of the fixing unit is detachably through-buttoned and another associated part of the fixing unit is fixed at the former through-buttoned part.

Abstract (de)
Eine zumindest teilweise aus einem Metallringgeflecht bestehende Schutzbekleidung weist wenigstens ein bandförmiges, zumindest teilweise
in einen Aufnahmekanal (11) aufgenommenes und mit dem Metallringgeflecht (20) verbundenes Befestigungsmittel (10) zur Befestigung der
Schutzbekleidung am Körper des Benutzers auf. Das Befestigungsmittel (10) umfasst eine Fixiereinrichtung (12) mit einem ersten Teil und einem
damit bedarfsweise verbindbaren zweiten Teil. Dadurch, dass der Aufnahmenkanal (11) ein Knopfloch (15) aufweist, durch das das erste Teil der
Befestigungseinrichtung (12) durchgeknöpft ist, und dadurch, dass das zugehörige zweite Teil der Fixiereinrichtung am ersten Teil befestigbar ist,
wird eine langlebige Schutzbekleidung geschaffen (Fig. 6).
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